



Première rencontre des jeunes Montfortains d'Europe

ROME, Italie - Le 14 octobre 2024, les Jeunes Montfortains travaillant en Europe (JME) ont tenu leur première réunion en ligne. Comme recommandé par le Chapitre général 2023 dans la section « Transmission du charisme », cette rencontre, animée par l'administration générale, a pour objectif de promouvoir l'entraide entre les jeunes missionnaires d'un même continent, partageant sur la transmission du charisme aux jeunes et « oser » des initiatives communes.

Après une prière d'introduction et un message vidéo du Supérieur général, le groupe composé de 21 confrères des 10 premières années d'ordination sacerdotale a vécu un temps d'auto-présentation et de connaissance mutuelle (certains se voyaient pour la première fois). Il s'agit d'un groupe très diversifié : 6 d'entre eux sont nés en Europe, 6 en Asie, 8 en Afrique-Madagascar et un dans les Caraïbes. D'autres missionnaires devraient arriver dans les mois à venir, notamment en France, et d'autres sont en train de se préparer à l'ordination, notamment en Italie, en Pologne et en Croatie. Le groupe est donc appelé à s'agrandir dans les années à venir. D'où l'importance de se connaître, d'établir des contacts et de réfléchir ensemble sur la mission en Europe, qui présente une grande variété de contextes, mais aussi des opportunités à saisir ensemble, notamment vers le monde de la jeunesse.

Les participants ont formulé des propositions qui encouragent le soutien mutuel, comme se réunir dans des lieux qui en ont la capacité, comme la maison en Pologne ou en France. Passionnant a été le partage sur la manière de transmettre le charisme montfortain aux jeunes avec des attitudes sur lesquelles tout le monde est d'accord, comme le courage de se rapprocher des jeunes et de les écouter. Parmi les expériences considérées comme les plus efficaces, on peut citer les suivantes :

- Marches ou pèlerinages aux sanctuaires mariaux.

- Expériences caritatives
- Expériences missionnaires sur des continents ou des situations de pauvreté.
- Expériences musique – théâtre – art.
- Le « Festival de la Jeunesse à Medjugorje » ou le « Pèlerinage Montfortain à Lourdes ».

Enfin, une possible initiative communé proposée par la Province d'Italie a été discutée c'est-à-dire le JUBILÉ DE LA JEUNESSE MONTFORTAINE à Rome, du 28 au 3 août 2025.

L'évaluation finale faite par les participants a souligné que comme un premier pas, cette réunion zoom a été appréciée et qu'il est recommandé de la poursuivre. Plusieurs espèrent que les prochaines rencontres seront l'occasion d'échanger sur la spiritualité montfortaine. Les trois entités d'Europe du Nord ont cette tradition de se réunir régulièrement et trouvent utile d'inviter quelqu'un à réfléchir sur la mission dans un contexte sécularisé. L'initiative des rencontres des Jeunes Montfortains d'Europe est également ouverte à d'autres confrères intéressés. La date envisagée pour la prochaine réunion est le 20 octobre 2025.

Marco PASINATO, SMM